

Brève présentation du Collège Libermann

En 1952, Mgr Pierre Bonneau, Evêque de Douala, conscient de l'importance de l'éducation dans une jeune chrétienté, décida de fonder un collège d'enseignement général dans son diocèse. La fondation du collège fut confiée à une équipe de Spiritains et de Dominicains sous la direction du P. Gabriel BOULANGER (Spiritain).

Très vite, devant l'ampleur du travail d'évangélisation par les missionnaires sur le terrain, il fallut chercher d'autres bras. C'est alors qu'on fit appel à la Compagnie de Jésus. A partir de 1957, le collège fut confié aux jésuites. Le P. DURAND-VIEL, alors Provincial de Paris, décida d'envoyer une équipe chargée d'assurer la relève à Douala. C'est ainsi que le Père Luc-Antoine BOUMARD (Recteur), le Père Jean GELI (Préfet des Etudes), Charles JACQUET (Père Spirituel) furent envoyés pour continuer la mission commencée par la première équipe.

L'édification du collège fut graduelle :

1952	Ouverture d'une classe de 6[°] (± 20 élèves)
1953	Ouverture d'une classe de 5[°]
1954	Ouverture d'une classe de 4[°] et d'une seconde 6[°]
1955	Ouverture d'une classe de 3[°] et d'une seconde 5[°] (186 élèves)
1956	Ouverture d'une classe de Seconde (215 élèves)
1958	Ouverture d'une classe de Première
1959	Ouverture d'une classe de Terminale

En 1959, à la veille de l'indépendance du Cameroun, le collège disposait de toutes les classes, de la sixième à la terminale. L'objectif particulier de l'équipe jésuite d'alors était de former des jeunes camerounais capables de prendre en main la destinée de leur pays. Pour cela, il fallait que la chance soit donnée à tous de faire de bonnes études, nantis et pauvres, fils de paysans ou de bourgeois, citadins ou campagnards. C'est ce qui explique que quelquefois, au prix des aventures héroïques, les Pères se rendaient dans des villes ou villages avoisinants pour recruter de nouveaux élèves.

Mais l'objectif particulier fait justement partie d'un objectif plus large de l'éducation jésuite : la formation intégrale de l'homme. Le jeune qui entre dans le collège est sûr d'y trouver une bonne formation dans les sciences requises pour son époque. L'équipe jésuite et leurs collaborateurs laïcs s'assurent que les cours octroyés correspondent à ce qui est attendu pour le jeune à ce moment précis de son éducation. Mais en même temps, la dimension spirituelle n'est pas oubliée. Pendant sa formation, le jeune reçoit des cours et un accompagnement qui le rend sensible à la dimension spirituelle de sa vie. Cela se fait dans un environnement où les éducateurs pratiquent ce qu'il est convenu d'appeler dans le jargon de la pédagogie ignatienne la « Cura Personalis », c'est-à-dire l'attention spéciale accordée à chaque enfant pour lui-même. L'enfant est perçu comme un être doté de grandes richesses à développer et des limites qu'il faut aider à dépasser.

La mission commencée par les pionniers envoyés depuis la France par le Père Durand-Viel, par la grâce de Dieu, se poursuit toujours. Actuellement sept jésuites africains travaillent au collège Libermann sous la direction du Recteur, le Père Damien Kono, sj. L'équipe jésuite est vaillamment aidée par des laïcs : 26 personnes travaillent dans l'administration et l'entretien, 36 professeurs permanents et 32 professeurs veillent à l'éducation des 1457 élèves que comporte l'établissement. Comme toujours, l'équipe formatrice se veut au service de la formation intégrale de l'homme, un homme ouvert aux autres et à Dieu dans le respect des différentes traditions humaines et religieuses.

Pères Recteurs	Pères Préfets	Pères Spirituels
1. P. BOULANGER GABRIEL		
2. P. BOUMARD LUC-ANTOINE	P. GELI JEAN	P. JACQUET CHARLES
3. P. DURAND-VIEL PHILIPPE	P. RENARD ALAIN	P. De GASTINES
4. P. HEBGA MEINRAD	P. BERGER JEAN-PIERRE	P. BITSINDOU EMILE
5. P. FOUTCHANTSE VINCENT	P. DRAMOU EUGENE	P. NKENG EMMANUEL
6. P. De BILLY GUY	P. ABOYA EUGENE	P. LASCANO
7. P. ESCUDERO ANTONIO	P. AKWA MANGA	P. NKENG EMMANUEL
8. P. De ROSNY ERIC	P. FORBI KIZITO	P. NKENG EMMANUEL
9. P. OWONA NICOLAS	P. DJEREKE JEAN-CLAUDE	P. AGBESSI CHARLES
10. P. BERGER JEAN-PIERRE	P. LOROUGNON SERGE	P. MOUYOULA PROSPER
11. P. KONO DAMIEN	P. DJIMOQUINAN BERTRAND	P. ZOUNDI JOACHIM

NB : Dans cette présentation, seule la colonne des Pères Recteurs ou Directeurs du Collège est à suivre à la lettre. Il ne faut pas par exemple chercher à faire correspondre les Recteurs avec les Préfets et les Pères Spirituels. Nous nous sommes contentés de les présenter comme ils ont occupé les postes sans chercher à faire correspondre strictement les différentes équipes en place à certaines périodes. Peut-être cela sera-t-il le fruit de nos recherches postérieures.

ANNEE ACADEMIQUE 2001 – 2002

T ° A	I = 37	T ° B	I = 51	T ° C	I = 14	T ° D	I = 45
	A = 29		A = 48		A = 14		A = 39
	78,37 %		94,11 %		100 %		86,66 %
TOTAL BACCALAUREAT			I = 147				
			A = 130				
			88,43 %				
1 ° A	I = 32	1 ° B	I = 50	1 ° C	I = 17	1 ° D	I = 45
	A = 27		A = 47		A = 17		A = 39
	88,37 %		94 %		100 %		89,47 %
TOTAL PROBATOIRE			I = 137				
			A = 125				
			91,24 %				
BREVET		I = 137		TOTAL EXAMENS		I = 464	
		A = 125				A = 423	
		93,33 %				91,16 %	

ANNEE ACADEMIQUE 2002 - 2003

T ° A	I = 40	T ° B	I = 50	T ° C	I = 19	T ° D	I = 43
	A = 33		A = 46		A = 19		A = 35
	82,5 %		92 %		100 %		81,39 %
TOTAL BACCALAUREAT			I = 152				
			A = 133				
			87,5 %				
1 ° A	I = 42	1 ° B	I = 49	1 ° C	I = 24	1 ° D	I = 39
	A = 42		A = 49		A = 24		A = 38
	100 %		100 %		100 %		97,04 %
TOTAL PROBATOIRE			I = 155				
			A = 154				
			99,54 %				
BREVET		I = 187		TOTAL EXAMENS		I = 494	
		A = 182				A = 469	
		97,32 %				94,93 %	